

Inversionistas extranjeros, preocupados

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

INVERSIONISTAS DE Wall Street están preocupados por la situación de Pemex; los niveles altos de su deuda; la tendencia decreciente de su producción; la viabilidad financiera de la empresa en el corto y mediano plazos, y que el gobierno tenga que rescatarla, según advirtieron analistas de Barclays y BNP Paribas.

Confían en que la Secretaría de Hacienda continuará trabajando en

un segundo paquete de apoyo para Pemex, tras la serie de medidas fiscales anunciada esta semana. Analistas de Eurasia Group estimaron que a pesar de la baja de calificación de Pemex por parte de Fitch, no vendrá un ajuste en la política energética.

Desde Nueva York, Joel Virgen, economista en jefe para México en BNP Paribas, supuso que “Hacienda podría dar alivio fiscal a la petrolera e impulsar un programa de capitalización. En tanto avanzan, tendrán que enfrentar el reto de restar incertidumbre sobre Pemex”.

El jefe de Research para América Latina en Barclays, Marco Oviedo, comentó que “los inversionistas esperan que el gobierno anuncie más medidas para Pemex, porque les preocupa que no se alcancen los objetivos de producción y que empie-

ce a contaminar el soberano”. Acotó que la medida fiscal anunciada esta semana, para aumentar el límite de los costos a deducir por parte de Pemex y liberarle 11,000 millones de pesos por año para invertir, “fue demasiado *light* e suficiente”. Sin embargo, admitió que se trató de un primer avance de varios más.

“Las autoridades llevan poco tiempo en su puesto y les tomará un poco más tomar cartas en el asunto”.

El estratega de BNP Paribas destacó que el estado de vulnerabilidad de la empresa resulta de un problema estructural, en el que Pemex no ha tenido espacio ni recursos para invertir o reinvertir en actividades productivas y mejorar su perfil financiero.

Pese a ello, la actual administración planea realizar cambios sustantivos en el perfil de la empresa.